



UNE SEMAINE EN HAÏTI

L'hebdomadaire du Collectif Haïti de France

Une rédaction d'Alterpresse ... avec le soutien de la Fokal

N°1652

mercredi 29 mai 2024

- Un fonctionnaire des Nations Unies est nommé premier ministre de la transition
- Assassinat d'un couple de missionnaires américains et d'un missionnaire haïtien
- L'OPC exige des changements au haut commandement de la Police Nationale d'Haïti
- Selon le PAM, deux tiers des ménages sont en sous-alimentation à Port-au-Prince
- Appel à une assistance d'urgence pour les victimes, après le tourbillon du 21 mai 2024 à Bassin-Bleu

>> Un fonctionnaire des Nations Unies est nommé premier ministre de la transition

« Le Conseil Présidentiel de Transition, par consensus, a choisi Garry Conille pour diriger le gouvernement de transition », a écrit, le 28 mai, le conseiller-président Fritz Alphonse Jean sur son compte X. La décision a été prise « suite à des échanges au sein du Conseil Présidentiel de Transition, après les auditions des candidats retenus pour le poste de Premier ministre », explique, pour sa part, Edgard Leblanc Fils, coordonnateur des actions au CPT, également sur X.

Garry Conille, qui ne vit pas en Haïti depuis plusieurs années, a été auditionné par visio conférence. Aucune information ne filtre sur la date de son retour en Haïti, après sa désignation. Ce choix a suscité une vague de scepticisme et de critiques, tant au niveau national qu'international.

Directeur régional (depuis janvier 2023) du Fonds des Nations unies pour l'enfance (UNICEF) pour l'Amérique latine et les Caraïbes, Garry Conille, 58 ans, a déjà occupé le poste de premier ministre sous la présidence de Michel Martelly, du 5 septembre 2011 au 16 mai 2012, et il n'a pas laissé un souvenir impérissable. Des questions se posent sur les marges de manœuvre, en dehors de la communauté internationale, du prochain chef de gouvernement et de l'équipe qu'il aura à constituer.

Il l'a ainsi emporté sur quatre autres concurrents (les anciens ministres Fritz Bélizaire, Paul Antoine Bien-Aimé, l'ancien parlementaire et ex-ministre Rodolphe Joazile et l'entrepreneur Alix Didier Fils-Aimé), finalement retenus sur plusieurs dizaines de candidats, dont seulement 2 candidates.

>> Assassinat d'un couple de missionnaires américains et d'un missionnaire haïtien

[En Haïti et aux États-Unis, c'est l'émotion et l'indignation après l'assassinat par balles de trois personnes](#), un couple de missionnaires américains, Natalie (Baker) Lloyd et son mari Davy

Lloyd, ainsi qu'un Haïtien, Jude Montis, le 22 mai, à Lizon, à la Plaine du Cul de Sac (au nord de Port-au-Prince). Natalie et Davy Lloyd, et Jude Montis, étaient responsables d'un orphelinat. Le père de Natalie, Ben Baker, est un représentant républicain de l'État du Missouri. Le service local d'intervention d'urgence « Haitian emergency response operations » (Hero) a aidé à coordonner et à gérer l'opération visant à récupérer les corps et à les transporter vers une morgue. Selon le service d'ambulance Hero, le corps de Davy Lloyd a été retrouvé partiellement brûlé mais pas celui de Natalie. Le corps de Jude Montis, lui par contre, a été entièrement brûlé. « Nous sommes tous dévastés », a écrit l'organisation chrétienne, Missions en Haïti (Missions In Haiti), après l'assassinat de ces trois missionnaires.

>> L'OPC exige des changements au haut commandement de la Police Nationale d'Haïti

Un policier a été blessé par balle et un blindé de la Police a été incendié après de nouveaux affrontements, le 27 mai, entre des agents de la Police Nationale et les gangs armés à Colombier, (Gressier) sous la terreur des gangs armés depuis le 10 mai. La police n'est encore parvenue, ni à éliminer les foyers de gangs armés, ni à faire cesser les postes de péage sur les routes nationales. Face à l'incapacité des responsables de la Police à contrecarrer la terreur des gangs, l'Office de la Protection Citoyenne (OPC) – à la suite des syndicats policiers - exige des changements au niveau du haut commandement de la Police Nationale. Leurs dirigeants sont dépassés par les événements. De plus, la complicité entre des autorités de la police et les criminels est dénoncée par certains analystes et défenseurs de droits humains, signale l'OPC. C'est la condition *sine qua non* à l'éradication des gangs armés en Haïti. Dans sa note, l'Office invite les membres du Conseil Présidentiel de Transition à rétablir la sécurité sur tout le territoire national avec [le déploiement de la force multinationale d'appui à la sécurité en Haïti](#) et la mise en place du Conseil National de Sécurité. L'OPC appelle les nouveaux dirigeants politiques à prendre des dispositions pour le renforcement de la justice et la création d'une commission justice et vérité, aux fins de poursuivre les auteurs des crimes et des assassinats spectaculaires perpétrés en Haïti.

>> Selon le PAM, deux tiers des ménages sont en sous-alimentation à Port-au-Prince

Les chaînes d'approvisionnement alimentaire sont perturbées par la terreur et autres violences des gangs armés. « Le faible niveau de consommation alimentaire est principalement dû à une pénurie de denrées [...] importantes, notamment la viande et le poisson, les produits laitiers, les vivres et autres [produits] de première nécessité », explique le Programme Alimentaire Mondial (PAM). 65% des ménages dans la zone métropolitaine de Port-au-Prince, n'ont pas une consommation alimentaire suffisante pour « satisfaire leurs besoins en macro et micro-nutriments ». La Coordination Nationale de la Sécurité Alimentaire (CNSA) déplore cette détérioration des conditions de sécurité alimentaire. Pour y faire face les familles sont contraintes d'acheter à crédit et à s'endetter, vendre des animaux, des semences et d'autres biens, afin de survivre, rapporte le PAM. Cette situation induit une « baisse significative et continue des revenus des ménages dans la zone métropolitaine de Port-au-Prince ». Les communes de Cité Soleil (nord), Croix-des-Bouquets (nord-est) et Carrefour (sud) sont les plus touchées par cette insuffisance. Plus de 60 % des ménages ont connu une baisse de leurs principales sources de revenus, dont 46% avec une baisse de plus de la moitié de leurs revenus. La Vallée de l'Artibonite - le grenier à blé du pays – figurait parmi les zones les plus gravement frappées. La CNSA [a appelé à des actions urgentes pour aider près de 5 millions de personnes, presque la moitié de la population haïtienne, affectées par des niveaux élevés d'insécurité alimentaire aiguë en Haïti, pour la période de mars à juin 2024, dans un document publié le samedi 23 mars 2024 sur son site.](#)

>> Appel à une assistance d'urgence pour les victimes, après le tourbillon du 21 mai 2024 à Bassin-Bleu

[Il y a un grand besoin en urgence de médicaments pour les victimes](#), après le tourbillon survenu le 21 mai à la Source et à Fonds Papaye (Bassin-Bleu), dans le Nord-Ouest. Les personnes affectées ont besoin d'eau, de nourriture, de kits d'urgence. Une cinquantaine de personnes ont été blessées, dont 10 gravement, lors de ce tourbillon, selon un nouveau bilan du Bureau de coordination des affaires humanitaires des Nations Unies en Haïti (OCHA). Plus de 200 maisons ont été détruites et plus de 300 familles se sont retrouvées sans abris. Emmanuel Pierre, [directeur des opérations au Centre d'opération d'urgence national a précisé que ce phénomène naturel était un « tourbillon de grande envergure »](#).